

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

CONMEMORACIONES

La Federación Gremial

De Sociedad

Conferencia extractada

Grandioso acto en el Circo
Ayer mañana a las 11 tuvo lugar en el amplio coliseo del Teatro Circo, el grandioso acto escolar con que se celebraba la Fiesta del Libro y la conmemoración del 25 aniversario de la fundación de las Escuelas Graduadas de Cartagena.

El local se hallaba completamente abarrotado de niños y niñas de todos los Colegios de esta ciudad e Infinidad de los extramuros, presentando el teatro un aspecto hermosísimo, por la infinidad de libros y colgaduras con que fué adornado.

Dió principio al acto el Alcalde accidental de nuestro Ayuntamiento don José Mediavilla, que pronunció un elocuente discurso, lleno de entusiasmo, y en el que puso de manifiesto su acendrado amor hacia los escolares.

Después habló don Enrique Antón, uno de los fundadores de las Escuelas Graduadas, el cual leyó una bien redactada Memoria, de las Escuelas de Cartagena.

Don Miguel Pelayo, leyó con exquisito gusto, unas poesías, alusivas al acto que se celebraba.

Don Enrique Martínez Muñoz con frases elocuentes dió las gracias a los precedentes oradores por las elogiosas frases que le habían dedicado. Hizo mención de la fundación de las Escuelas Graduadas de Cartagena, las primeras de España, y como iniciador y fundador de ellas dedicó un sentido recuerdo a los beneméritos alcaldes que entonces tanto le ayudaron: don Mariano Sanz, don Angel Bruza y don Vicente Serrat, y como hoy, al frente del Municipio se hallan personas, como don José Mediavilla, tan competentes e interesados por el florecimiento de la cultura y de la instrucción infantil, se complace en tributarles este sincero elogio y espera que con su ayuda sea nuestra patria chica el emporio de la buenas letras.

Después se repartieron más de mil premios entre los niños y niñas que con su constancia a la escuela y a los estudios se habían distinguido durante el año, y que consiguieron en valiosos libros y diplomas.

Los coros del Conservatorio de Música esta ciudad cantaron varias composiciones; acompañados por sus profesores, mereciendo muchos aplausos. Sentiendo no poder ser más explícitos por la falta de espacio, diremos que fué, en resumen, esta fiesta de cultura digna de la progresiva ciudad de Cartagena.

Un banquete íntimo
Después de celebrada la fiesta del Circo, el ilustre Maestro fundador de las Escuelas Graduadas don Enrique Martínez Muñoz invitó a un banquete íntimo a los directores de la prensa diaria, el que se celebró en el Restaurant Cartagena.

El señor Martínez Muñoz manifestó a los representantes de la prensa, que el objeto de reunirlos no era otro que el de corresponder al apoyo y franca acogida, que cuando inició su campaña para la creación de la primera graduada de España, la prensa, con una visión clarísima del problema, sostuvo la campaña con todo interés, por lo que se convirtió en el más eficaz colaborador, pues que interesó a la opinión, toda de Cartagena, hasta el extremo de sumarla a esta aspiración cultural.

Recordó al mismo que siendo el

«ECO DE CARTAGENA», el único periódico, en aquella época, que aun subsiste y el que con más decisión y entusiasmo se puso a su lado, le tributaba gustosísimo un recuerdo especialísimo, recuerdo que no se aparta de él, puesto que la mayor ejecutoria de la creación de las Graduadas está consignada en sus columnas, sobre todo en el número extraordinario que, con firmas prestigiosísimas y grabados se publicó, y que aun exhibe gustoso cuando tiene necesidad de informar respecto a la creación de las primeras graduadas de España.

Todos los presentes ofrecieron al ilustre maestro su cooperación para otras campañas culturales, deseando poder celebrar en la misma forma las bodas de oro de la creación de este centro modelo.

La Biblioteca de la Cruz Roja

En el local de la Ambulancia de la Cruz Roja se celebró ayer tarde, para conmemorar la Fiesta del Libro, la inauguración de la Biblioteca de la Cruz Roja, fundada por iniciativa del Jefe de la citada corporación, Excmo. señor don José Moncada.

El acto resultó muy solemne, presidiendo la Excmo. señora doña Carmen de Vito de Gullart, Presidenta de honor de la benéfica Institución, teniendo a su derecha al Alcalde accidental don José Mediavilla y a su izquierda al Presidente de la Asociación de esta ciudad, General Briña.

Concurrieron también las señoras de Madrona, Lara, Barco y Soler (don Jesús) de la Junta de Damas; el Vicepresidente señor Madrona; los Jefes y Oficiales señores Moncada, Velasco, Ripoll, Cebada, Izquierdo, Barahona, Nieto, Agullar y Miras; los Concejales señores Dueso, Iglesias y Giménez Blechmit; los Comandantes señores de la Ambulancia señor Guillereix Criado; el Catedrático señor Campillo; representaciones de las Ambulancias de los barrios extramuros y una comisión de San Juan de Alicante, formada por el Jefe señor López de Gomis, y oficiales señores Rodríguez Bevia y Sierra.

El General Briña pronunció un elocuente discurso recordando la formación de esta Biblioteca, que tiene ya más de 500 volúmenes y acto seguido leyeron bellísimas poesías. Los señores Rodríguez, Germán Gimeno y Satorres, y un discurso muy sentido don Oscar Neyado, poniendo fin al hermoso acto el Alcalde señor Mediavilla, quien ofreció la cooperación del Ayuntamiento para cuando recuene en beneficio de la cultura y repartió unos libros muy útiles e interesantes, entre los camilleros que asistieron.

El señor Mediavilla fué ovacionado y puso en relieve su amor a la enseñanza y al entusiasmo cada día mayor, que siente por esta Asociación de tan gloriosa historia en Cartagena.

Visita de despedida

Hoy se han despedido de las autoridades, el Almirante de la Escuadra, Excmo. señor don Antonio Rogi Echenique, acompañado de su Ayudante.

Ayer tarde a las dos se celebró en el Gran Hotel el banquete con que la Unión Mercantil e Industrial de Cartagena obsequió al secretario General de la Confederación Gremial, Española, don José Ayats Surribas.

Al acto asistieron más de cien comensales, reinando entre ellos la mayor cordialidad.

A la hora del champagne, el presidente de la entidad local, don Luis García Cánovas, hizo el ofrecimiento del acto ensalzando la labor realizada por el señor Ayats al lado de los Poderes Públicos en beneficio de la Asociación.

Acto seguido se levanta el señor Ayats y es acogido con cariñosos aplausos.

Agradece al señor presidente las frases de afecto que para él ha tenido y excita a todos los reunidos a que sigan cooperando como hasta ahora o mejor aún en beneficio de la Asociación siendo repetidamente ovacionado.

El menú que el Gran Hotel presentó y que merece toda clase de elogios, fué el siguiente:

Entrameces Huevos moles, Florentina, Dentón poché, salsa remojada, Chateaubriand al champagne, Pollo asado, ensalada, Bomba y accullí frías pastas Miramar, Frutas de tiempo, Café y Horee. Habanos.

VINOS.—Federico Paternina Cepachibit, Banda Azul, Champagne.

Por la noche y en el amplio local de la Unión Mercantil se celebró la anunciada Asamblea General en la que el señor Aca y Surribas, pronunció un elocuente discurso en el que hizo resaltar la importancia de esta entidad y excitó a todos los asociados a colaborar en bien de la comunidad.

También hizo uso de la palabra don Luis García Cánovas alabando los trabajos del señor Ayats y agradeciendo su visita y cooperación. Después de haber estado en la ciudad a Madrid el señor Ayats al que fueron a despedirle muchos directivos de La Unión Mercantil.

Nuestro Prelado

Ayer a las ocho de la mañana nuestro amadísimo Prelado celebró en El Sagrado Corazón el santo Sacrificio de la misa dando la comunión el solo 450 hijos e hijas de María de la Medalla Milagrosa.

Después les dirigió una sentida plática y felicitó al señor Arzobispo don Pedro Gambia por el estado floreciente de dicha Asociación.

Esta mañana ha salido para continuar la Santa Visita Pastoral en las Parroquias de Pozo Estrecho y La Palma, nuestro amadísimo Prelado.

El día 9 continuará en la Parroquia de Pacheco desde donde se visitara las Rectorías de Roldán, Giménez—Dolores—Roda—Balizas—Alegranes y Algar, regresando a esta el día 13.

Cok de la Fábrica de Gas

Servicio a domicilio desde 50 Kilos en adelante

Precios especiales para suministros mensuales a Hoteles, Bares y Cafés y demás establecimientos análogos.

LOS QUE VIAJAN
Ha regresado de su veraneo en Santiago de la Rivera de San Javier el comerciante de esta ciudad don José Martínez Miralles con su distinguida familia.

De la Ribera de San Javier a vuelta a Cartagena el virtuoso presbítero don Manuel Garrigós.

De Cabo de Palos ha regresado doña Caridad Ortuño, Viuda de Cantó y sus hijos.

De Cabo de Palos ha regresado la bella señorita Isabella Molero.

A Totoná ha marchado al colegio de Padres Capuchinos el niño Juanito Soler Cantó.

Se encuentra en Cartagena pasando una temporada con su madre la señora viuda de Roig doña Josefina Roig de Rodríguez Maeztu.

Ayer pasaron el día en esta el comerciante de Murcia don José Gascón y su distinguida esposa doña Angeles Herrero.

Después de pasar una temporada con su hermana doña Aíela Agosto viuda de Urrea de Guimbarde ha regresado a Madrid la Excmo. señora doña Atanasia Agosto viuda de Antequera.

Ha regresado a Madrid después de pasar una larga temporada en Cartagena doña Francisca Gómez Castellón esposa del Coronel de Estado Mayor don Alejandro Agosto y sus bellísimas hijas.

NOTAS VARIAS
Ayer domingo, por la tarde, se celebró en el Club de Regatas una animada matinee, a la que concurrieron entre otras las señoras de Moreno de Guerra, viuda de Guillán, Matres, Regalado, Molina, viuda de Ripoll, La Cierva, Diaz Clemente, Holt, García Berdoy, Sierra, Huertas, Barrera, viuda de Eguino, Vial, Mir, viuda de Gullart, Aznar (D. P.), Egaña, Gallo, Agosto (D. A), Martínez, Molero, viuda de Pardo, viuda de Ruiz Siengre, Arnáu.

Señoritas de Navia Osorio, Huertas, Molina, Portela, Soler, Martínez Domenech, Diaz Clemente, Cunchillos, Holt, Ripoll, García Saralegui, Pardo, Juan, Enriquez, Barreto, Martínez, Corrochano, Gullart, Batalla, La Cierva, Aznar, Espinosa, La Rocha, Delgado, Fernandez Villamarzo, Moreno, Jover, Poch, Doggio, Gomez, Gullart, Barre, Moreno de Guerra, Ruiz Siengre, Lopez, González, Batalla, Wandosell, Garala Agosto, Muñoz Delgado, Navarro, Rodríguez Belze, Arnau, y Jimenez.

LETRAS DE LUTO
Esta mañana a las 12 ha sido conducido a su última morada el cadáver de la preciosa niña Lolita Cánovas Teulón, hija de nuestro querido amigo don Blas Cánovas Hernández, que ha dejado a sus queridísimos padres sumidos en un mar de penas.

Noa asociamos al inmenso dolor que sufren los señores de Cánovas, así como al de sus abuelos y nos uniéndonos a la gran manifestación de verdadera amistad que se ha puesto de relieve en Cartagena con motivo del sepelio en el que figuraban, tanto en la Presidencia como en el acompañamiento, distinguidas personalidades.

Pompas fúnebres
(Funeraria del Carmen)
Carmen 43, frente a la calle de Canales.

Casa Patrio
Esta casa vende con un 20 0,0 de descuento sobre los demás.

Madrid.—El Embajador de Chile presentó las credenciales. Acompañaban al Rey el Gobierno y jefes palatinos.

—Con gran brillantez se celebró la fiesta del libro. Los puestos ambulantes y ante las librerías estuvieron concurrendosísimos. En todos los colegios y Ayuntamiento repartieron libros.

En la Academia Española, en el acto que se celebró ocupaba la presidencia Menéndez Pidal, Obispo de Madrid y General Cano.

El Señor Cotarelo dió una conferencia acerca de las obras publicadas por la Academia.

A continuación hablaron por la Academia de Historia los señores Beltran y Rospide; por la de Ciencias el señor Morales, Conde de Elizarraga por la de Medicina los señores Súnéz y Cortezo; por la Universidad de Farmacia la alumna Pilar Alvarez y el Catedrático señor Sáinz Rodríguez, Rector. Los coros de la Federación Universitaria cantaron varios cánticos.

En la Cámara del Libro habló el Sr. Goicoechea acerca de la importancia del libro a través de las generaciones.

El Director de Comercio repartió premios a los concursos anunciados se celebraron actos análogos.

—Se anuncian interesantes disposiciones en el Ministerio de Instrucción para reglamentar los estudios de Bachillerato y Universitario.

—Probablemente mañana a marchará Aunós acompañado de Práxedes a Lérida.

—Hoy quizá celebren una conferencia Estella y Anido Bazán para acordar el minimum de condiciones de seguridad para poder funcionar los teatros.

—Yer mañana regresó el Nuncio y a mediodía bendijo la boda de la hija de la Duquesa de Almenara con el hijo de los Marqueses Villapones fueron apadrinados por los Reyes. Entre los testigos figuraron Estella y el duque de Los Andes.

En Valladolid se celebró el programa de fiestas anunciado por los somatenes, asistiendo la Infanta Isabel.

—En Bilbao ha fallecido el teniente general don Julio Echagüe recientemente ascendido.

—En Viena se celebraron las manifestaciones anunciadas en las que tomará parte por los socialistas 15'000 y por los partidos centrales 18000 personas.

La policía cuidó no rebasaran los respectivos trayectos que tenían marcados.

Fueron detenidos varios comunistas que intentaron perturbar el orden.

—El autogiro Cierva llegó ayer a Berlín en vuelo desde Hannover.